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МОСКВА ПРОТЕСТНАЯ

Многие жители Гольяново и
Измайлово в шоке: в дополне�
ние к «радостям», доставленным
реконструкцией шоссе и строи�
тельством эстакады, вопреки
обещаниям власти, так и не ре�
шившей транспортных проблем,
их ожидает строительство ново�
го автовокзала � 11�этажного
монстра, на пяти подземных эта�
жах которого разместится авто�
стоянка на 955 мест.

Щёлковская � конечная стан�
ция линии метрополитена, об�
служивающая район с населени�
ем около 300 тыс. человек. К это�
му добавляются около 1700 офи�
циальных автобусных рейсов
(ежедневно – 30 тысяч пассажи�
ров) и неизвестное число рей�
сов нелегальных. Транспортный
узел явно перегружен.

Главный автовокзал Москвы
(обычно его называют Щёлков�
ским) обеспечивает регулярное
пассажирское сообщение с девя�
тью городами Московской обла�
сти, 54 городами России, и 15 го�
родами ближнего зарубежья. В
среднем в сутки выполняется
около 1660 рейсов.

Проблем у автовокзала мно�
жество, и обсуждаются они дав�
но. Историю этого обсуждения
прекрасно отражает перефраз
знаменитого изречения класси�
ка: «Нет повести печальней, мне
сказали, чем разговор о Щёлков�
ском вокзале!»

Автовокзал открыли в 1971
году. Но уже через 10�12 лет он
перестал справляться с пото�

ком пассажиров и в 1997 году
был полностью реконструи�
рован. 

Тогда же впервые был поднят
вопрос о необходимости перено�
са центрального автовокзала
Москвы на более подходящее
место. В 2003 году в ответ на
предложение властей Москов�
ской области перенести его в

район станции Черкизово Луж�
ков предложил разделить авто�
вокзал на две части, одну из ко�
торых переместить ближе к тре�
тьему транспортному кольцу, а
вторую � к МКАД.

В мае 2004 года градострои�
тельный совет Москвы решил
перенести его в промзону «Кало�
шино», расположенную недале�

ко от метро «Черкизовская». А в
2005 году был предложен план
по созданию ещё пяти крупных
автовокзалов в разных районах
столицы.

В 2006 году префект ВАО
Москвы Ломакин заявлял: «Ав�
товокзал перегружен и, безус�
ловно, будет выводиться».

После того, как Лужкова сме�
нил Собянин, возникла идея пе�
ренести автовокзал в Косино�
Ухтомское. А в ноябре 2012 года
столичные власти озвучили пла�
ны к 2014 году построить четыре
новых автостанции, которые бу�
дут включены в состав транс�
портно�пересадочных узлов,
строительство которых сейчас
активно ведётся, в том числе в
районах станций метро «Тушин�
ская» и «Красногвардейская».

Очевидно, что при решении
судьбы автовокзала нужно,
прежде всего, учитывать интере�
сы пассажиров (в первую оче�
редь, доступность городского
транспорта) и жителей районов,
прилегающих к автовокзалу (в
не последнюю очередь � транс�
портную и экологическую об�
становку в этом районе). Со всех
этих точек зрения оптимальным
представляется размещение ав�
товокзала в промзоне, недалеко
от пересечения кольцевой и ра�
диальной линий метро. 

Реализация же ныне предла�
гаемого варианта – возведение
нового здания вокзала у Щёл�
ковского метро, не создавая ни�
каких преимуществ ни для пас�
сажиров, ни для жителей, только
ухудшит существующее положе�
ние. Не нужно обладать богатым
воображением, чтобы понять,

что ожидает нас в период строи�
тельства, сколь велика окажется
перегрузка этого транспортного
узла и чем мы (особенно живу�
щие рядом с ним) будем дышать.
А вот перестанет ли автовокзал
быть, как утверждает депутат
Госдумы от «Единой России»
Антон Жарков, «олицетворени�
ем преступности, наркомании и
прочих социальных проблем»,
сказать сложно. Для успешной
борьбы с этими пороками нуж�
ны совсем другие методы.

Учитывая изложенные дово�
ды и многочисленные пожела�
ния жителей районов Гольяново,
Восточное Измайлово и Север�
ное Измайлово, Первомайское
местное отделение КПРФ нача�
ло борьбу против сохранения ав�
товокзала у Щёлковского метро,
за возвращение к плану его пере�
носа в промзону «Черкизово». 

Мы призываем всех жителей
Гольяново, Восточное Измайло�
во и Северное Измайлово под�
держать наше обращение к го�
родским властям и в Мосгорду�
му об отмене решения о рекон�
струкции автовокзала и возвра�
щения к варианту его переноса
на одно из ранее намеченных
мест.  

О поддержке нашего обраще�
ния сообщите 

Рушниковой Валентине
Александровне:

rushnikova1945@yandex.ru  или
по телефону +8 499 168 17 51

Если в вашем доме произво�
дится или уже произведен сбор
подписей за отмену реконструк�
ции и перенос автовокзала,
предлагаем связаться с нами,
чтобы объединить наши усилия.

Аппетиты Департамента
транспорта, возглавляемого
господином Лексутовым, не�
прерывно растут, вызывая воз�
растающее возмущение моск�
вичей, о чём свидетельствуют
повсеместно организуемые
митинги протеста. Недавно я
«представлял электорат» при
обсуждении депутатами Му�
ниципального образования
Соколиная Гора вопроса о вы�
делении дополнительных мест
для платных автостоянок.

Дискуссия по этому вопро�
су была жаркой. Остроту ей
придал депутат В.В. Шпинь�
ков (КПРФ), резко выступав�
ший против выделения новых
мест на парковках для взима�
ния денег с автовладельцев.
Депутаты же из «ЕР» и «СР»
заняли позицию поддержки
действий администрации.

В ходе дискуссии председа�
телю Совета г�ну Прохорову
был задан ряд вопросов, на ко�
торые он ответить не смог. 

Вполне объяснимо, что ав�
товладельцы не хотят платить
«за воздух», так как отличия
платной парковки (ПП) от
бесплатной заключаются в
установке предупреждающе�
го знака, паркомата и видео�
регистратора неплательщи�
ков. И это всё!

Большинство ПП распола�
гается на проезжей части, за�
нимая при этом первую по�
лосу движения, а значит, сов�

сем не решает проблему раз�
грузки дорог.

Автовладельцы не находят
ответов на массу вопросов.
Почему надо платить за пар�
ковку на уже дважды опла�
ченных дорогах (налогопла�
тельщиками во время строи�
тельства дорог и вместе с оп�
латой транспортного налога)?
Для каких целей ПП устанав�
ливаются на дорогах в «нежи�
лой зоне», движение на кото�
рых практически отсутствует?
Почему стоимость ПП неу�
клонно растёт, если в их обо�
рудование и содержание ни�
чего не вкладывается?

Почему дорожные знаки, за�
прещающие парковку по сторо�
нам улиц на протяжении одно�
го�двух кварталов, усиленно за�
гоняют нас в зону ПП, располо�
женную на той же самой улице?
Какие удобства создаёт ПП, ес�
ли она находится в квартале от
нужного тебе адреса?

Почему администрация и
большинство депутатов райо�
на с готовностью идут навст�
речу пожеланиям Департамен�
та транспорта, загоняя в угол
автовладельцев, но к комму�
нальщикам за плохую очистку
дорог и парковочных мест от
снега никаких санкций не
применяют. О коррупционных
связях не хотелось бы думать,
но куда уходят деньги от ПП?

Много нареканий вызывает
и работа «Московского паркин�
га».  Эвакуаторы при погрузке
«штрафников» часто занимают
крайнюю левую полосу, ограни�
ченную двойной сплошной ли�

нией разметки. В результате во�
дители вынуждены ждать по 
10�15 минут или нарушать
ПДД. Эвакуаторщики не остав�
ляют после себя никаких сле�
дов, погружая в стресс автовла�
дельца, не нашедшего своей ма�
шины. Почему бы по примеру
других стран работнику ДПС не
определить данные владельца
машины (это займёт 2 мин.) и
не послать ему СМС?

Подводя итоги обсуждения,
г�н Прохоров согласился, что
да, большинство из сказанно�
го имеет место быть, но что мы
можем сделать? Видимо, он не
понимает, что обязанность де�
путатов � защищать права из�
бирателей, в том числе и авто�
мобилистов, а не потворство�
вать спорным решениям ад�
министрации.

А что же дальше? Уже сей�
час многие из�за высокой сто�
имости парковки в центре го�
рода предпочитают пользо�
ваться общественным транс�

портом. Активное рекламиро�
вание перехватывающих пар�
ковок свидетельствует о жела�
нии властей ограничить авто�
мобильный поток, а не орга�
низовать его по�новому. Взи�
мание платы за парковку
вблизи домов, а в перспективе
и во дворах автовладельцев,
многих заставляют задуматься:
а нужна ли мне машина? Рост
числа задумавшихся неизбеж�
но приведёт к падению спроса
на автомобили и сокращению
рабочих мест на автозаводах.
Властям пора подумать о це�
почке негативных последст�
вий своих решений. Убеждён,
что преодоление этих послед�
ствий должно начаться с отка�
за от политики дальнейшего
ограничения свободного
пользования автовладельцами
своими машинами.

Депутаты же должны поста�
вить заслон произволу чинов�
ников, сказав решительное
«нет» платным парковкам.

Власти Москвы
утвердили
программу

приватизации
Московские власти утверди"

ли программу приватизации го"
родского имущества на ближай"
шие три года. Столичный градо"
начальник С.С. Собянин уже
подписал соответствующее рас"
поряжение.

План, утверждённый столич"
ным руководством, предусматри"
вает, в частности, продажу в част"
ную собственность 51 АО (Акцио"
нерные общества). К ним относят"
ся АО «Мосгорснабпродторг»,
ОАО «Главное управление проек"
тов «Экономика», ОАО «МКК"
Холдинг», ОАО «Московская ап"
тека», банк «Московское ипотеч"
ное агентство» и т.д.

Казалось бы, в условиях кри"
зиса ставка должна делаться на
поиск новых источников попол"
нения бюджетных доходов — для
последовательного выполнения
социальных обязательств госу"
дарства, финансирования жиз"
ненно важных инфраструктурных
проектов и т.д. Вместо принятия
мер, направленных на повышение
эффективного контроля над при"
надлежащим им предприятиям,
власти (как федеральные, так и
региональные) делают ставку на
их распродажу. Однако опыт чу"
байсовской приватизации лихих
90"х (и не только) прямо показы"
вает, к чему приводит данный
подход. В проигрыше оказывают"
ся и промышленность, и социаль"
ная сфера, и бюджет.

(По материалам сайта
www.kprf.ru)

Ещё раз о парковках
Александр Коненков,

автовладелец

Где быть автовокзалу?
Николай Кудрин

Валентина Рушникова 


